

**Sujet :** [INTERNET] dossier EARL DEKERVEL à NOORDPEENE

**De :** Simon Coutel <simon.coutel@neuf.fr>

**Date :** 29/11/2020 13:27

**Pour :** pref-installations-classees@nord.gouv.fr

Monsieur GABORY,

Vous trouverez en pièce jointe les raisons pour lesquelles je suis totalement opposé au projet d'élevage avicole de l'EARL DEKERVEL et vous demande d'émettre un avis défavorable.

Je vous prie de bien vouloir agréer, Monsieur GABORY, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Simon COUTEL

—Pièces jointes :—

---

NOORDPEENE\_enquête\_publicue\_observation\_SimonCOUTEL

30 octets

Monsieur le Commissaire-enquêteur,

Par le biais de mon courrier, je veux m'adresser au citoyen responsable que vous êtes. Ce n'est sans doute pas banal, j'en conviens !

Aujourd'hui, grâce à l'éthologie et aux sciences cognitives, il est établi que tous les vertébrés terrestres et aquatique ainsi qu'un bon nombre d'invertébrés sont sentients, c'est-à-dire, que tout comme nous, ils ressentent des sensations et des émotions comme la douleur, la peur, le stress mais aussi le plaisir et la joie. Les poulets dans ce type d'élevage vivent un enfer de douleurs physiques et psychiques insupportables de chaque seconde du début à la fin de leur vie. Rien que pour cette raison si on se revendique d'une société plus juste, l'éthique nous impose de nous opposer à ce projet.

D'autres raisons sont valables, des raisons qui engagent non seulement le bien-être des habitants de Noordpeene et des habitants des communes impactées par les épandages mais aussi leur santé physique et moral. Les nuisances que causent ces élevages sont terribles, les odeurs qu'ils émettent sont parfois à peine supportables mais très souvent pestilentielles. Je vous suggère, si je peux me permettre, de vous approcher d'un élevage industriel de poulets pour vous en rendre compte, il se peut que vous tombiez entre deux « lots » ou au tout début d'un nouveau « lot », dans ces conditions les odeurs sont supportables mais sinon, vous vous rendrez compte du calvaire que vont subir les riverains de l'élevage.

D'autre part, l'alimentation multiphase, alimentation spécifique pour les les souche de poulets à croissance rapide est à base de tourteaux et d'huiles de soja OGM, donc provenant d'Amérique du Sud et contribuant aux multiples problème liés à cette culture (déforestation massive, expropriations forcées et violentes, chute de biodiversité et dérèglement climatique).

Si ce projet voit le jour, les habitants de Noordpeene vont véritablement vivre un calvaire, c'est le cas partout où il y a ce types d'élevage près des habitations, la souffrance humaine qu'engendre ce mode d'élevage est considérable.

Je vous demande donc de ne pas donner d'avis favorable même avec réserve et signifier par cet acte, tout comme la commissaire-enquêtrice du dossier Warembourg à Steenwerck, que vous ne voulez pas d'un monde où les animaux et la nature sont considérés comme de simples ressources à disposition de quelques-uns, où la santé humaine et l'intérêt collectif n'est pas en compte mais d'un monde plus juste ou le bonheur, la sérénité, et l'attention envers les autres sont nos soucis premiers.

**Monsieur le commissaire-enquêteur, vous pouvez œuvrer pour ce meilleur monde en montrant et l'exemple pour les futures demandes de construction et d'exploitation de ces élevages intensifs, faites-le s'il vous plaît.**

1. Les risques pour la santé :

- L'antibiorésistance, les  $\frac{3}{4}$  des antibiotiques sont utilisés dans l'élevage et particulièrement dans l'élevage intensif, selon un rapport de l'OMS la situation devient alarmante : « Dans un rapport de surveillance sur 114 pays, l'Organisation Mondiale de la Santé dresse un constat alarmant : des infections bénignes pourraient tuer à nouveau faute d'antibiotiques efficaces. »  
<https://www.who.int/drugresistance/documents/surveillancereport/en/>
- Les risques dus à l'ammoniac <https://ammoniac.fr/>, les personnes ayant des problèmes respiratoires ainsi que les enfants sont très sensibles au émissions d'ammoniac, on soupçonne qu'une exposition prolongée à l'ammoniac pour être cancérigène (mais il n'y a pas d'étude pour le confirmer). En 2016, l'agriculture a contribué à hauteur de 94 % des émissions d'ammoniac (les deux principaux émetteurs étant l'élevage et la fertilisation minérale avec respectivement 65,6 % et 25,9 % de ces émissions), 9 % des émissions de particules de diamètre inférieur à 5 microns et 14 % des émissions de Carbone suie (CS) au périmètre métropole (Rapport SECTEN 2018).

2. Les nuisances :

- Nuisances olfactives : les odeurs générées par ce genre d'élevage sont insupportables, nombreux sont les témoignages de riverains à ce sujet, selon la température, le sens du vent et la croissance des poulets.
- L'augmentation du nombres de camions pour l'acheminement des poulets et de la nourriture.

### 3. La souffrance animale :

- Les oiseaux sont des êtres capables de ressentir la peur, les douleurs physiques et psychiques, aujourd'hui ce fait est établi scientifiquement. Les conditions de vie dans les élevages intensifs sont incompatibles avec leurs besoins biologiques, sociaux et mentaux.
- Les poulets sont issus de sélections génétiques afin qu'ils grandissent le plus vite possibles, ils développent de nombreux troubles et problèmes de santé : [https://visuels.l214.com/sites/www.l214.com/2018/800millions/enquete\\_poulets/Rapport-enquete-Poulets-L214.pdf](https://visuels.l214.com/sites/www.l214.com/2018/800millions/enquete_poulets/Rapport-enquete-Poulets-L214.pdf)
- Prolifération de poux et autres parasites inhérente à la claustrophobie et la promiscuité.
- Un tiers de ses poulets souffrent d'une inflammation douloureuse connue sous le nom de dermatite plantaire. Une pathologie qui peut dans les cas les plus sévères empêcher les oiseaux de marcher correctement.

Les poulets élevés pour leur chair font l'objet d'un élevage plus intensif que tout autre animal terrestre. Les poussins nouvellement éclos – sélectionnés et nourris pour avoir un corps si massif qu'ils peuvent à peine supporter leur propre poids – sont enfermés par milliers dans d'immenses hangars sans fenêtres. À la fin de cette courte et misérable vie, ils sont violemment entassés dans des cages et envoyés à l'abattoir, où ils sont enchaînés par les pattes et suspendus la tête en bas. On leur plonge alors la tête dans un bain d'eau électrifié censé les étourdir, mais cette méthode décriée ne fonctionne pas toujours et les oiseaux reprennent parfois conscience alors qu'on les égorge.

Par ailleurs, l'intensification de l'agriculture est en partie responsable de la perte d'emplois paysans et par conséquent de la détérioration du tissu social en milieu urbain.

Lors des États Généraux de l'Alimentation, Emmanuel Macron, président de la République a déclaré qu'il fallait "s'organiser sur les territoires pour changer les modèles productifs. Ça veut dire arrêter des productions, qu'il s'agisse de la volaille ou du porc qui ne correspondent plus à nos goûts, à nos besoins." (source discours Emmanuel Macron, États Généraux de l'Alimentation, mercredi 11 octobre 2017). Le président veut "regarder les producteurs qui se sont mis dans des modèles productifs où il n'y a pas d'avenir et les accompagner dans des projets d'investissements." (source discours Emmanuel Macron, États Généraux de l'Alimentation, mercredi 11 octobre 2017)

Ce modèle de production ne profite à personne et ne doit pas être encouragé, c'est pourquoi je vous demande encore une fois, Monsieur Gabory d'émettre un avis défavorable à ce projet insensé.

Je vous prie de bien vouloir agréer, Monsieur le Commissaire-enquêteur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Le 29 novembre 2020  
Simon Coutel.